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PRETO NO   BRANCOPRETO NO   BRANCO

LÁ NÃO, AQUI SIM
A vereadora Yasmin Hachem (PVB) tem dito que não pretende ter

participação direta ou indireta no novo governo municipal. Mas quan-
do o assunto é eleição da Mesa Diretora a vereadora tem conversado
com alguns dos colegas eleitos e reeleitos sobre espaço na nova gestão
do legislativo.

TURMA DO IVATAN I
Que o novo governo do General Silva e Luna terá cargos ocupados

por ex-integrantes da gestão Chico Brasileiro não é novidade. Mas agora
teremos cargos nomeados por fazerem parte da turma do Ivatan, que
esteve aqui nas páginas do Tribuna por receber R$ 180 mil por servi-
ços de panfletagem na eleição.

TURMA DO IVATAN II
Basicamente a turma do Ivatan é também formada por integrantes do

governo Chico Brasileiro, mas que estiveram na campanha do general.
Há quem diga que o grupo não tem boa reputação com o prefeito eleito
e seu staff.

MENOS PESO
De líder do governo Chico para assessor do deputado Mateus Ver-

melho. Esse deve ser o destino do vereador não reeleito Alex Meyer.
Perdeu peso político nosso amigo.

CARRASCO DO
SERVIDOR

Bobato vai ficar no próxi-
mo governo tudo indica e já
está em campanha para der-
rubar o novo prefeito kkkk
comigo não precisa contar não
sou golpista. Fala do Vitoras-
si nas Redes Sociais

ENIO X POLÍTICA I
Como gestor, não se discu-

te a gestão administrativa do
GD da Itaipu, mas na política
é completamente diferente.
Foi iludido por pessoas ines-
crupulosas, que na primeira
reunião pós eleição, saiu cus-
pindo no prato que comeu.

ENIO X POLÍTICA II
Agora após a lavação de

roupa suja. Vamos saber se o
Enio Verri vai ser novamente
manipulado politicamente?
Uma ou outra? Reage ou cai
de vez...

DIRETO PARA O LIXO
Parece que a existência da secretaria de Direitos Huma-

nos, comandada pela primeira dama Rosa Jeronymo, está
com os dias contados. Militantes da direita que apoiaram o
general Silva e Luna já pediram a extinção. Pelo jeito o
trabalho de Dona Rosa, ou a falta dele, irá parar na lixeira
da história política de nossa cidade.

DUAS SECRETARIAS
Chegou ao nosso conhecimento que o prefeito Chico Bra-

sileiro  poderá pedir ao General Silva e Luna duas secretari-
as para seus aliados políticos. Uma seria a Educação para
uma professora que não conseguimos o nome e a outra o Pla-
nejamento para Andrey Bachixte. Será que vai dar certo?
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POLÍTICA MEDIANEIRA

Prefeito de Medianeira enfrenta possível
cassação por irregularidades na contratação
de servidores temporários em período eleitoral
Da Redação
Foto: Reprodução

O prefeito de Medianeira,
Antônio França Benjamim,
enfrenta um processo judicial
que pode resultar na cassa-
ção de sua diplomação, con-
forme apontado em represen-
tação movida pelo Ministério
Público Eleitoral (MPE). O
gestor é acusado de cometer
irregularidades ao contratar e
renovar contratos de servido-
res temporários durante o
período eleitoral, infringindo a
Lei nº 9.504/97. As ações,
caracterizadas como condu-
ta vedada a agentes públicos,
buscam garantir a isonomia
entre candidatos e evitar o
uso da máquina pública para
influenciar o pleito eleitoral.

Irregularidades e
acusações do Ministério

Público Eleitoral
A representação, proto-

colada pelo MPE na 114ª
Zona Eleitoral da Comarca de
Medianeira, detalha que, nos
meses que antecederam as
eleições de 2024, Antônio
França realizou prorrogações
de contratos de 43 servido-
res temporários e contratou
uma nova profissional para o
cargo de professora, contra-
riando a proibição legal. Es-
ses contratos foram estabele-
cidos sem as justificativas exi-
gidas por lei e sem compro-
var o caráter essencial e emer-
gencial das funções, o que,
segundo o MPE, caracteriza
uma violação do art. 73, inci-
so V, da legislação eleitoral.

O Ministério Público des-
taca que, embora exista a
possibilidade de contratação
temporária para atividades
essenciais em períodos elei-
torais, essas exceções exigem

autorização prévia e expres-
sa do chefe do Poder Exe-
cutivo e são restritas a ser-
viços que afetam diretamen-
te a sobrevivência, saúde ou
segurança da população, o
que, de acordo com o MPE,
não se aplica ao caso de
Medianeira. A corte eleito-
ral brasileira já consolidou o
entendimento de que áreas
como educação e assistên-
cia social, nas quais as con-
tratações foram efetuadas,
não se enquadram nas exce-
ções de essencialidade.

Concessão de
gratificações a

servidores como
agravante

Além das contratações,
outra prática suspeita foi a
concessão de gratificações a

servidores municipais durante o
período eleitoral. Em setembro
de 2024, o prefeito concedeu
benefícios a duas servidoras da
Secretaria de Saúde, justifican-
do o ato como incentivo à for-
mação profissional. O MPE ar-
gumenta que, mesmo se tratan-
do de incentivos previstos em
lei municipal, o aumento de
vantagens aos servidores nes-
te contexto também é vedado,
uma vez que pode representar
uma tentativa de influência in-
devida sobre o eleitorado ao
conceder benefícios durante o
período proibido.

Segundo o MPE, as alega-
ções do prefeito de que as con-
tratações e gratificações estão
respaldadas por legislação mu-
nicipal e processos seletivos
realizados anteriormente ao
período eleitoral não são justi-

ficativas válidas. O órgão en-
fatiza que a mera continui-
dade dos contratos temporá-
rios, sem fundamentação para
excepcionalidade, configura
um novo ato administrativo e,
por isso, infringe a legislação
eleitoral, o que impede a sim-
ples renovação de contratos
sem a devida fundamentação
para sua necessidade emergen-
cial durante o período crítico.

Possíveis sanções e
próximo passos do

processo
Diante das condutas con-

sideradas irregulares, o Mi-
nistério Público Eleitoral soli-
cita a aplicação de sanções
previstas na Lei Eleitoral, in-
cluindo multa e cassação da
diplomação de Antônio Fran-
ça Benjamim. A legislação

prevê que tais condutas são
infrações de responsabilidade
objetiva, o que significa que
a presença ou ausência de in-
tenção (dolo) para influenci-
ar o pleito eleitoral não altera
a avaliação da infração.

O caso agora segue para
análise da Justiça Eleitoral da
114ª Zona Eleitoral, que de-
terminará se as sanções soli-
citadas pelo MPE serão apli-
cadas. A defesa do prefeito,
por sua vez, argumenta que as
práticas estavam amparadas
por processos seletivos ante-
riores e leis municipais. Caso
a diplomação de Antônio
França seja cassada, o muni-
cípio de Medianeira poderá
enfrentar uma reestruturação
em sua administração munici-
pal, com possível realização
de novas eleições.
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POLÍTICA

Equipe de transição do General é
montada com os aliados políticos
do prefeito Chico Brasileiro
Da Redação
Foto: Reprodução

Quem votou pensando em mudanças na prefeitura já teve a primeira
decepção; Um arranjo político sem o menor escrúpulo

A eleição de Silva e Luna
para a prefeitura de Foz do
Iguaçu é o resultado de um ar-
ranjo político sem o menor es-
crúpulo e que a cada episó-
dio se confirma a verdadeira
extorsão eleitoral, a pior de
toda a história da cidade. Ele
se valeu de projetos que es-
tavam em andamento na épo-
ca que comandou Itaipu e
mesmo sem ter vínculo pes-
soal com a cidade, mudou o
domicílio eleitoral em meio a
um acordo escuso. Na cam-
panha se colocou como uma
novidade e pregou mudanças
na prefeitura, porém se aliou
ao atual prefeito, cujo partido
indicou o vice na chapa. De
mudança, o General não tem
nada, tanto que Chico Brasi-
leiro acaba de nomear mem-
bros da sua mais absoluta
confiança para tocar a fase de
transição.

Os nomes são quase todos
do PSD, inclusive tem diri-
gente do partido do atual pre-
feito. General conseguiu colo-
car apenas alguns nomes de
sua confiança como o Coro-
nel Jorge Ricardo Aureo, que
o acompanha desde quando
era diretor da Itaipu; Arceli
Pedrozo de Oliveira, também
assessor quando ele era dire-
tor-geral da binacional; e Pau-
lo Sergio Castello Branco Ti-
noco Guimarães, que chefia-
va o setor de Informações da
Itaipu, quando o diretor-geral

era o almirante Anatalicio Ris-
den Junior.

Os demais membros da
equipe de transição são Bár-
bara de Paula Gomes Nunes
de Castro, médica e ex-dire-
tora Técnica da Fundação
Municipal de Saúde na ges-
tão do atual prefeito Chico
Brasileiro; Edinardo Antonio
Borba de Aguiar, ex-secretá-
rio de Planejamento e Cap-
tação de Recursos de Foz do
Iguaçu e ex-diretor de Cap-
tação de Investimentos, Pro-
jetos Estratégicos e Inovação
da Secretaria de Turismo e
Projetos Estratégicos, na ad-
ministração do atual prefeito
Chico Brasileiro e também
secretário geral do PSD.

Gabriel Rugoni Machado,
cargo comissionado - CC do
prefeito Chico Brasileiro -
que ocupou cargo da Dire-
toria de Projetos e Promoção
Social do Patronato Peniten-
ciário, subordinado à Secre-
taria Municipal de Assistên-
cia Social, até 3 de setembro
deste ano. Também fazem
parte da equipe os advoga-
dos Larissa Ferreira, Rafael
Germano Arguello e Weling-
ton Eduardo Lüdke.

Chico Brasileiro
nomeia integrantes

da prefeitura
Pelo lado do atual prefei-

to, ele nomeou os integrantes
do seu governo para compor
a equipe de transição. São
eles: Salete Aparecida de Oli-
veira Horst, Secretária Mu-

nicipal da Fazenda e coorde-
nadora do grupo; Nilton Apa-
recido Bobato, Secretário
Municipal de Transparência e
Governança; Jean Mauro
Miyagawa Mezomo de Sou-
za, Secretário Municipal da
Administração; Andrey Ba-
chixta Dias, Secretário Muni-
cipal de Planejamento e Cap-
tação de Recursos; Toríbio
Ramão Silveira, Represen-
tante da Controladoria Geral
do Município;

Osli de Souza Machado,
Procurador Geral do Municí-
pio; Ricardo da Silva Alves,
Representante do Gabinete
do Prefeito; e Andréia Nagel
Egler, Diretora de Gabinete.
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POLÍTICA

Os acordos por baixo dos
panos que levaram Silva e
Luna para prefeitura
Da Redação
Foto: Reprodução

Os arranjos para colocar Silva e
Luna na prefeitura de Foz do Iguaçu
começaram um ano antes, quando
pessoas ligadas ao atual prefeito foi
atrás para saber se era procedente a
ideia do General se candidatar. Uma
matéria fabricada foi publicada em um
veículo da cidade em forma de entre-
vista com essa especulação. Luna não
negou a intenção e desde aquele mo-
mento começaram a procurar um par-
tido que pudesse dar espaço.

Filiou-se ao Republicanos, onde
ocorreu um grande conflito interno
resultando na saída de Sidnei Pres-
tes, até então comandante da sigla.
Sabendo que a cidade é maioria ab-
soluta bolsonarista começou, por
uma parte da direita, um trabalho de
reaproximação do General com o
ex-presidente que o demitiu da Pe-
trobras. Por outro lado, havia um
pesadelo para Chico Brasileiro, de
nome Paulo Mac Donald, pois o
atual prefeito sabia que se Paulo en-
trasse na prefeitura iria abrir a cai-
xa preta e certamente muitos iriam
parar na cadeia.

Enquanto as pessoas próximas do
General procuravam um alinhamen-
to com Bolsonaro, o prefeito Chico
continuou no PSD, partido de Rati-
nho. Vale lembrar que o Governa-
dor havia assumido compromisso

com o General desde quando ele
estava na Itaipu, o que seria apoio,
mas dentro de um partido aliado.
Com isso, juntou-se o projeto polí-
tico do General e a possibilidade de
uma aliança com o PSD do Gover-
nador e do atual prefeito.

Enquanto isso, o deputado fede-
ral Vermelho, que tinha o comando
do PL local, preparou o caminho
para que Paulo Mac Donald fosse
filiado ao partido do ex-presidente
Bolsonaro. Quando tudo parecia en-
caminhado, surge, dentro do PL, um
golpe articulado pelo deputado fe-
deral Giacobo. Em Brasília, com um
canetaço, Giacobo tomou o PL do
deputado Vermelho e em ato seguin-
te vetou Mac Donald e convidou o
General para se filiar no PL. Foi a
grande virada de mesa.

Paulo que no PL poderia trazer
até o apoio do governador, acabou
ficando numa situação politicamente

delicada. Chegou a ser convidado
para o PSD, mas se recusou dizen-
do que se o atual prefeito ficasse
no partido ele não iria ficar junto
na mesma sigla. A opção oferecida
pelo grupo do Vermelho foi o Pro-
gressistas, partido presidido pelo
deputado Matheus Vermelho. En-
quanto Paulo se filiou ao Progres-
sistas, viu outros partidos se distan-
ciando. E por outro lado, tudo se
alinhou para o General que a pedi-
do de Ratinho fez uma reunião com
os dirigentes do PSD, aliados do
prefeito Chico, quando selou o
acordo do vice Ricardinho.

Durante a campanha, o grupo
mais comprometido com Brasileiro
se enfiou de corpo e alma na cam-
panha do General. O pagamento
desses acordos começam a apare-
cer, com a nomeação de aliados do
atual prefeito já na composição da
equipe de transição do General.
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POLÍTICA DENÚNCIA

Mesmo após ser denunciado
Deputado Matheus Vermelho mantém
funcionária "fantasma" na  ALEP
Da Redação
Foto: Reprodução

Contratação de funcioná-
ria fantasma na Assembleia
Legislativa do Paraná voltou
a ser notícia em Curitiba, des-
ta vez, no gabinete do depu-
tado estadual Matheus Ver-
melho (PP). Conforme publi-
cado pelo jornal Plural em 1°
de outubro passado, o par-
lamentar mantinha lotada em
seu gabinete Andréia Dutra,
irmã de Darlon Dutra, candi-
dato a vereador não eleito em
Foz do Iguaçu.

Consulta feita ao portal da
Transparência da Assembleia
na segunda-feira (28/10/2024)
atesta que Andreia Dutra con-
tinua vinculada ao deputado
estadual. Para demonstrar que
a assessora receberia dinheiro
público sem trabalhar, a repor-
tagem investigou a suspeita
por mais de seis meses. Ao
final do trabalho, restou de-
monstrado que Andreia Du-
tra figura como funcionária

Após ter situação denunciada por jornal de Curitiba, deputado estadual continua
a pagar assessora cujo trabalho é desconhecido pelo próprio gabinete

"fantasma" de Mattheus.

NINGUÉM CONHECE
Em ligação ao gabinete do

deputado em Curitiba, a re-

cepcionista disse ignorar o
local de trabalho de Andreia.
"Não, aqui não", respondeu
Roseane Brito, ao ser questi-
onada se Andreia trabalhava

no local. Em seguida, ela dis-
se não saber onde encontrar
a funcionária. Já em visita ao
gabinete, o assessor Marcelo
Rosa afirmou, sem entrar em
detalhes, que Andreia traba-
lharia em Foz do Iguaçu.

Lotada no gabinete do de-
putado desde maio de 2023,
Andréia tem salário bruto de R$
12.425,96. Conforme verifica-
do pela reportagem, Matheus
não possui gabinete próprio em
Foz do Iguaçu. Filho do depu-
tado federal Vermelho (PL), o
parlamentar utiliza o escritório
do pai para desempenhar suas
ações políticas na cidade.

SUSPEITO
A reportagem do Plural

relatou que entre 11 e 25 de

março, Matheus Vermelho
recebeu lideranças no gabine-
te de seu pai com vista à com-
posição da chapa de verea-
dores que representou o PP
no último pleito municipal. Ao
contrário de Andreia, quem
estava no escritório trabalhan-
do era seu irmão, Darlon Du-
tra, então social media res-
ponsável pelas redes sociais
da família Vermelho.

Questionado sobre o mo-
tivo de filmar e fotografar a
agenda de Mateus, Darlon
respondeu: "Eu não trabalho
aqui. Estou aqui por coinci-
dência". Em seguida, deixou
a recepção do escritório para
permanecer à portas fechadas
com Matheus, que ignorou o
pedido de entrevista.
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POLÍTICA DENÚNCIA

"Não conheço Andreia. Se você
perguntasse se Darlon tem uma
irmã, eu não saberia te dizer"

NINGUÉM
CONHECE II

Diante da ausência de An-
dreia na rotina de trabalho do
deputado Matheus Vermelho
em Foz do Iguaçu, a repor-
tagem procurou pessoas liga-
das ao parlamentar que po-
deriam conhecer a funcioná-
ria. "Não conheço Andreia.
Se você perguntasse se ele
(Darlon) tem uma irmã, eu
não saberia te dizer", contou,
sob a condição de anonima-
to, o assessor de comunica-
ção de um órgão público de
Foz do Iguaçu que tem rela-
ção direta com Matheus e
Darlon.

Também sob a condição
de anonimato, uma liderança
partidária de Foz do Iguaçu,
desafeto dos Vermelho, de-
safiou: "Pode procurar onde
for. Enquanto assessora do
Matheus, você não vai en-

contrar quem conheça a An-
dréia. Simplesmente porque
ela não trabalha com o depu-
tado. A Andreia está nomea-
da, mas quem presta o servi-
ço sempre foi o irmão. Está
tudo nas redes sociais deles",
garantiu o antigo aliado.

REDES SOCIAIS
A reportagem do Plural

monitorou diariamente as re-
des sociais de Matheus, Dar-
lon e Andréia. O período de
cobertura se deu entre 1 de
março e 26 de setembro.

Desconhecida em Curitiba e em Foz do Iguaçu, paradeiro da assessora de
Matheus Vermelho permanece ignorado

Única a manter seus perfis no
Instagram e Facebook fechados
para desconhecidos, Andreia
também não respondeu aos pe-
didos de entrevista. Estranha-
mente, a assessora do deputa-
do não apresenta qualquer re-
lação com seu chefe em suas
redes sociais. Já seu irmão, Dar-
lon, era presença constante na
agenda do político.

OUTRO LADO
Por meio de nota, o de-

putado estadual Matheus Ver-
melho afirmou que a servido-
ra Andreia realiza as ativida-
des previstas na Lei Estadual
16552/2010, que regula os
requisitos para escolha e no-
meação dos servidores para
cargos de provimento em co-
missão, dos quadros da As-
sembleia Legislativa.

"Neste sentido, é impor-
tante destacar que sua atua-

ção profissional (Andreia) é
itinerante, com abrangência
em todo o Estado do Paraná.
Logo, não há o que se falar
em controle de jornada, ex-
ceto o controle máximo de 40
horas semanais, conforme
preconiza a legislação, o que
a servidora executa normal-
mente", defendeu.

SEM PROVA
Segundo o Art. 15, § 3º

da lei mencionada pelo depu-
tado, servidores incumbidos
de atividades de representa-
ção do parlamento fora das
dependências da Assembleia
devem apresentar relatórios
mensais de atividades em for-
mulário disponibilizado atra-
vés do "Portal da Transparên-
cia". A assessoria do deputa-
do não apresentou tais docu-
mentos ou qualquer relatório
neste sentido.

Da Redação
Foto: Reprodução
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POLÍTICA BRASIL

Cataratas do lado brasileiro atraem
cada vez mais turistas com preços
acessíveis e novas experiências
Da Redação
Foto: Reprodução

No cenário das Cataratas
do Iguaçu, a escolha entre os
lados argentino e brasileiro
está cada vez mais clara para
os turistas. Enquanto a Ar-
gentina eleva significativa-
mente os preços dos ingres-
sos para o Parque Nacional
Iguazú, o lado brasileiro se
destaca por oferecer tarifas
mais acessíveis e novas expe-
riências exclusivas para os
visitantes. Com vistas pano-
râmicas deslumbrantes e pas-
seios diferenciados, o Parque
Nacional do Iguaçu, no Bra-
sil, se torna uma opção atra-
tiva e econômica.

Atualmente, o ingresso in-
tegral para estrangeiros no
lado brasileiro custa R$ 100,
enquanto o valor para visi-

Enquanto "los Hermanos" enfiam o dedo nos olhos dos visitantes, o
Brasil mantem preços razoáveis e apresenta novas opções de passeios

tantes brasileiros e do Mer-
cosul é de R$ 91. Os mora-
dores da região têm ainda um
passe especial, o "Passe Co-
munidade", que sai por ape-
nas R$ 19. Comparando
com os valores argentinos,
que chegam a R$ 185 para
turistas internacionais, os
preços do Brasil aparecem
como uma alternativa econo-
micamente vantajosa.

Além dos ingressos mais
acessíveis, o Parque Nacio-
nal do Iguaçu oferece passei-
os exclusivos que proporcio-
nam experiências memoráveis.
Entre as novidades, destacam-
se o "Amanhecer nas Catara-
tas", "Pôr do Sol" e "Noite nas
Cataratas", cada um pensado
para valorizar ainda mais a
beleza natural do parque.

O passeio "Amanhecer
nas Cataratas" começa às

5h30 e permite aos visitantes
vivenciar o nascer do dia no
parque antes da abertura re-
gular. Ele inclui transporte in-
terno, acesso à Trilha das
Cataratas e à famosa Gargan-
ta do Diabo, terminando com
um café da manhã no Restau-
rante Porto Canoas.

Outra atração, o "Pôr do
Sol", inclui música ao vivo e

Novas opções de passeios emocionam visitantesNovas opções de passeios emocionam visitantesNovas opções de passeios emocionam visitantesNovas opções de passeios emocionam visitantesNovas opções de passeios emocionam visitantes

Mais de 1,3 milhão de turistas visitaram o lado brasileiro das Cataratas em 2024
O Parque Nacional do

Iguaçu, principal atrativo tu-
rístico de Foz do Iguaçu, al-
cançou um marco impressio-
nante em 2024: de janeiro a
setembro, o lado brasileiro
das Cataratas recebeu
1.343.400 visitantes, conso-
lidando-se como um dos des-
tinos mais visitados do país.
Somente em setembro,
150.933 turistas, entre brasi-
leiros e estrangeiros, passa-
ram pelo parque, confirman-
do o local como o principal
termômetro da atividade tu-
rística da região.

De acordo com a conces-
sionária Urbia Cataratas, res-
ponsável pela gestão do par-

que, os brasileiros lideram a
lista de visitantes, represen-
tando 56% da visitação no
mês de setembro, o que equi-
vale a 85.766 ingressos ven-
didos. A maior parte dos tu-
ristas brasileiros veio do Pa-
raná, com 32.538 visitantes,
seguido pelos estados de São
Paulo, Rio Grande do Sul,
Santa Catarina, Rio de Janei-
ro e Minas Gerais. No total,
todos os estados brasileiros e
o Distrito Federal tiveram re-
presentantes no parque.

Entre os estrangeiros, que
somaram 65.167 visitantes
em setembro, as nacionalida-
des mais frequentes foram
Argentina, Paraguai, Estados

Unidos, Uruguai, Alemanha e
Chile, reforçando a importân-
cia internacional do atrativo
brasileiro. Com a sua famosa
visão panorâmica e a estrutu-
ra que oferece opções de
passeios especiais, o Parque
Nacional do Iguaçu se con-
solida como um ponto de vi-
sita obrigatório para turistas
de todo o mundo.

Para os próximos meses,
a expectativa é que o número
de visitantes continue a cres-
cer, especialmente com as
novas experiências exclusivas,
como o passeio ao amanhe-
cer, o pôr do sol e a visita
noturna, lançadas recente-
mente pela concessionária.

um brinde com espumante,
além de água e sucos, crian-
do um ambiente relaxante e
especial. Já a "Noite nas Ca-
taratas" oferece uma experi-
ência única sob o brilho das
estrelas: os visitantes cami-
nham pela Passarela das Ca-
taratas e finalizam a noite com
um banquete de queijos e
massas no Restaurante das

Cataratas, embalados por
música ao vivo.

Com uma combinação de
preços acessíveis, infraestru-
tura de qualidade e passeios
diferenciados, o Parque Na-
cional do Iguaçu, do lado bra-
sileiro, se consolida como
uma escolha atrativa e aces-
sível para turistas de todo o
mundo.

Visão privilegiada das cataratas a partirVisão privilegiada das cataratas a partirVisão privilegiada das cataratas a partirVisão privilegiada das cataratas a partirVisão privilegiada das cataratas a partir
do lado brasileirodo lado brasileirodo lado brasileirodo lado brasileirodo lado brasileiro
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POLÍTICA ARGENTINA

Da Redação
Foto: Reprodução

Argentinos "enfiam a faca" nos
turistas que visitam as Cataratas
Parque Nacional Iguazú aumenta preços dos ingressos para
estrangeiros em até 28,57% e lança novas opções de pacotes

Cataratas do lado argentino ficam salgadas para se visitarCataratas do lado argentino ficam salgadas para se visitarCataratas do lado argentino ficam salgadas para se visitarCataratas do lado argentino ficam salgadas para se visitarCataratas do lado argentino ficam salgadas para se visitar

Confira na tabela os reajustes absurdos no Parque do lado ArgentinoConfira na tabela os reajustes absurdos no Parque do lado ArgentinoConfira na tabela os reajustes absurdos no Parque do lado ArgentinoConfira na tabela os reajustes absurdos no Parque do lado ArgentinoConfira na tabela os reajustes absurdos no Parque do lado Argentino

A partir do dia 4 de novembro,
o Parque Nacional Iguazú, no lado
argentino das Cataratas do Igua-
çu, vai implementar um aumento
nos ingressos que promete pesar no
bolso dos turistas estrangeiros. O
reajuste será de até 28,57% para
visitantes internacionais, que pas-
sarão a desembolsar 45 mil pesos
argentinos para entrar no parque.

O valor para os residentes da
Argentina também será reajustado,
com um aumento de 50%, resul-
tando em ingressos de 15 mil pe-
sos. Com a atual cotação de câm-
bio nas casas de câmbio de Foz do
Iguaçu, os valores equivalem a
aproximadamente R$ 185,00 para
turistas estrangeiros e R$ 62,00
para argentinos. Uma roubalheira!

Em meio aos reajustes, o parque
está lançando o sistema "Flexipass",
uma nova alternativa de pacote que

visa atrair visitantes frequentes.
Com o Flexipass, os turistas que
comprarem dois ingressos terão
direito a três dias de visita, en-
quanto aqueles que adquirirem
três ingressos e meio poderão
acessar o parque por sete dias.
Os ingressos do Flexipass terão
validade de seis meses.

Outra novidade é o "Passe
Anual", que oferece acesso ilimi-
tado a todos os Parques Nacio-
nais e Áreas Protegidas da Ar-
gentina por um ano, a partir da
data de compra. O passe custa
o equivalente a cinco ingressos
diários, ou 225 mil pesos (apro-
ximadamente R$ 920,00 na co-
tação da semana).

Por enquanto, as opções pro-
mocionais do Flexipass e do
Passe Anual estão disponíveis
apenas para compra online, uma
forma de garantir maior controle
no uso dos ingressos e facilitar o
planejamento para os visitantes.
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POLÍTICA CÂMARA

João Morales destaca trabalho
da Câmara em ações
estratégicas para o futuro de Foz
Da Redação
Foto: Reprodução

Concluindo os anos de le-
gislatura, os vereadores da
Câmara Municipal já aprova-
ram mais de 700 projetos
apresentados por eles, pro-
tocolaram 3442 requerimen-
tos e 9517 indicações. Além
disso, analisaram e votaram
quase 300 projetos do Poder
Executivo. Os vereadores
também apresentaram R$ 73
milhões em verbas impositi-
vas, com prioridade para a
saúde e mais de 100 entida-
des sociais beneficiadas. Leis
avançadas foram criadas para
facilitar a instalação de em-
presas e novos negócios ge-
rando emprego e renda. O
Poder Legislativo trabalha
pela Foz do Iguaçu do futu-
ro, diante de uma projeção de
R$ 3 bilhões em investimen-
tos públicos e privados nos
próximos anos, um salto gi-
gantesco para o desenvolvi-
mento.

O presidente da Câmara,
João Morales (União Brasil)
destacou a gestão de eficiên-
cia da Câmara com os 15
vereadores e uma equipe de
servidores que está entre as
mais qualificadas do interior
do Brasil. "Junto com um vo-
lume extraordinário de pro-
posições dos vereadores nes-
ta legislatura, acabamos com
as despesas com aluguel, pro-
movemos uma ampla moder-
nização, levamos os trabalhos

Vereadores de Foz do Iguaçu votaram mais de mil projetos na atual legislatura

legislativos até os bairros e
ouvimos a população por
meio das sessões itinerantes.
O trabalho demonstra o pa-
pel da Câmara e desse presi-
dente, que com muito orgu-
lho, sabemos que ao concluir
a legislatura, fizemos juntos o
melhor por essa cidade", dis-
se Morales.

O Legislativo mostrou
maior eficiência, facilitou o
acesso da população, redu-

ziu gastos durante os últimos
4 anos e conquistou o nível
ouro em transparência pelo
TCE. Entre outras conquis-
tas, aparece o canal de TV
aberta da Câmara, com pre-
visão de entrar no ar em 2025
para ampliar e democratizar
a informação aos cidadãos.
Outra ação foi a devolução de
2 anexos que tinham gastos de
R$ 500 mil por ano com alu-
guéis. Também foi implanta-

João Morales destacou a gestão de eficiência da CâmaraJoão Morales destacou a gestão de eficiência da CâmaraJoão Morales destacou a gestão de eficiência da CâmaraJoão Morales destacou a gestão de eficiência da CâmaraJoão Morales destacou a gestão de eficiência da Câmara
"Acabamos com as despesas com aluguel, promovemos"Acabamos com as despesas com aluguel, promovemos"Acabamos com as despesas com aluguel, promovemos"Acabamos com as despesas com aluguel, promovemos"Acabamos com as despesas com aluguel, promovemos
uma ampla modernização, levamos os trabalhosuma ampla modernização, levamos os trabalhosuma ampla modernização, levamos os trabalhosuma ampla modernização, levamos os trabalhosuma ampla modernização, levamos os trabalhos
legislativos até os bairros e ouvimos a população porlegislativos até os bairros e ouvimos a população porlegislativos até os bairros e ouvimos a população porlegislativos até os bairros e ouvimos a população porlegislativos até os bairros e ouvimos a população por
meio das sessões itinerantes"meio das sessões itinerantes"meio das sessões itinerantes"meio das sessões itinerantes"meio das sessões itinerantes"

do o sistema da Câmara Di-
gital, garantindo agilidade e
controle de todos os proces-
sos e reduzindo significativa-
mente o uso de papel com a
digitalização e organização de
documentos que estavam em

condições inadequadas e de
difícil acesso. Houve ainda a
implementação do teletraba-
lho para os servidores na
Casa de Leis, possibilitando
maior flexibilidade e produti-
vidade.
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POLÍTICA CÂMARA

Projetos dos vereadores gerou economia
e fomentou a geração de empregos

Da Redação
Foto: Reprodução

A Câmara também aprovou projetos de leis como a de incentivo para transformação de Foz em
polo de Inovação Tecnológica; atividades empresarias e industriais, investimentos turísticos,
além de ramos específicos como parques aquáticos e implantação de condomínios fechados

A Câmara também aprovou projetos importantes do Executivo e atualizações de leis como a de incentivoA Câmara também aprovou projetos importantes do Executivo e atualizações de leis como a de incentivoA Câmara também aprovou projetos importantes do Executivo e atualizações de leis como a de incentivoA Câmara também aprovou projetos importantes do Executivo e atualizações de leis como a de incentivoA Câmara também aprovou projetos importantes do Executivo e atualizações de leis como a de incentivo
para transfpara transfpara transfpara transfpara transformação de Formação de Formação de Formação de Formação de Foz em polo de Inooz em polo de Inooz em polo de Inooz em polo de Inooz em polo de Inovvvvvação Tação Tação Tação Tação Tecnológicaecnológicaecnológicaecnológicaecnológica

A Câmara também aprovou pro-
jetos importantes do Executivo e
atualizações de leis como a de in-
centivo para transformação de Foz
em polo de Inovação Tecnológica;
atividades empresarias e industriais,
investimentos turísticos, além de
ramos específicos como parques
aquáticos e implantação de condo-
mínios fechados. Além disso, há
projetos como o PLC 01/2024, que
concede isenção de impostos e tri-
butos para a construção de 516
moradias populares destinadas às
famílias de baixa renda.

Outra proposição foi o de n°130/
2023, que contrata empréstimo de
R$ 37 milhões para várias obras em
Foz através do FINISA - Financia-
mento à Infraestrutura e ao Sanea-
mento. Os vereadores também
aprovaram o Projeto de Lei Com-
plementar 10/2023, que implantou o
Passe Livre para todos os estudan-
tes. Assim como o Projeto de Lei n°
112/2021, que criou o Programa
Auxílio Material Escolar e concede
material para atender as necessida-
des de alunos do ensino fundamen-
tal da rede pública municipal.

Economia e geração de em-
prego foi uma das pautas do Le-
gislativo. O projeto de Lei Com-
plementar 18/2021 adicionou dis-
positivos à Lei Complementar
229/2014, concedendo tratamen-
to diferenciado para microempre-
sas e empresas de pequeno por-
te locais. Já o substitutivo ao pro-
jeto de Lei 66° de 2021, instituiu
a Política Municipal de Economia
Solidária visando o desenvolvi-
mento de empreendimentos e re-
des de economia circular. O PL
147/2021 criou o programa Meu
Primeiro Emprego, buscando
qualificar jovens para o mercado
de trabalho e inclusão social.

Outras proposições dos vere-
adores abordaram temas diver-
sos. O Projeto de Resolução 3/
2023 instituiu o Banco de Ideias
Legislativas, onde qualquer cida-
dão pode participar com suges-
tões para a Casa de Leis. Outra
proposição relevante é o Projeto
de Lei 16° de 2021, que criou o
Banco de Ração em Foz do Igua-
çu para assistir animais em situa-
ção de risco alimentar, especial-
mente cães e gatos. Já o PL 119/
2023, trata da prioridade absolu-
ta e proteção integral da criança
e adolescente na matrícula para
irmãos na mesma instituição de
ensino. O Projeto de Lei 150/
2022 estabeleceu diretrizes para
a proteção e atenção integral aos
órfãos de feminicídio em Foz.

*Incentivos ao
desenvolvimento*
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POLÍTICA DESCONFIANÇA

Projeto da prefeitura prevê
prorrogação do prazo de extinção
da Fundação Municipal de Saúde
Da Redação
Foto: Christian Rizzi - Câmara Foz

A prefeitura está propon-
do alterações na lei que pre-
vê a extinção da Fundação
Municipal de Saúde e a cria-
ção da Autarquia Municipal,
mudança que busca viabilizar
o processo de federalização
do Hospital Municipal Padre
Germano Lauck. O Poder
Executivo encaminhou à Câ-
mara na quarta-feira, dia 23,
o projeto de lei 116/2024,
propondo as mudanças na lei
5.394/2024. A proposta
prorroga o prazo de extinção
por até 180 dias, estabelece
um liquidante e cria a Comis-
são Especial de Transição.

Segundo alegações da
prefeitura, as alterações bus-
cam adequar e otimizar o pro-
cesso de extinção da Funda-
ção e a transição das suas
atribuições para a autarquia.
A proposta, segundo a pre-
feitura, é necessária para ga-
rantir a conformidade com as
normativas do Tribunal de
Contas do Estado do Para-
ná. A transição dos trabalha-
dores para a autarquia, inici-
almente prevista para o dia 1º
de novembro, ainda não se-
ria possível, o que reforça a
tese de prorrogação dos pra-
zos.

A prefeitura destaca ne-
cessidade de urgência para
apreciação da matéria, visto
que está se esgotando prazo
para conclusão dos trâmites
de extinção da Fundação, de
acordo com a lei 5.394/2024.

Proposta que chegou à Câmara prorroga o prazo de extinção por
até 180 dias e cria a Comissão Especial de Transição

Em virtude disso, o projeto a
ser analisado pelas comissões
reunidas da Câmara deverá
ser anunciado em plenário na
sessão do próximo dia 05 de
novembro para início de tra-
mitação.

Prorrogação do prazo da
extinção da Fundação

Municipal de Saúde

A matéria prorroga o pra-
zo de extinção da Fundação
Municipal de Saúde por até
180 dias. Segundo a Prefei-
tura, a extensão do prazo é
essencial para que o Municí-
pio evite a rescisão prematu-
ra de contratos temporários,
o que poderia gerar passivos
financeiros desnecessários e
prejudicar a prestação de ser-

viços de saúde. Além disso,
permite que o Município se
organize financeiramente para
cumprir suas obrigações com
os servidores efetivos que
optaram por não migrar para
a AMS-FOZ.

A respeito do prazo, o
Executivo afirmou na mensa-
gem do projeto que o  prazo
atual estabelecido demonstrou
ser insuficiente para os trâmi-
tes legais dessa transição, ten-
do em vista problemas de or-
dem técnica que precisaram
ser superados, problemas de
ordem burocrática com ór-
gãos federais que tiveram de
ser equacionados, problemas
operacionais, como falta de
servidores da FMSFI para
realizar a transição e princi-
palmente a resolução da per-

muta com o INSS do terreno
onde está construído o hos-
pital, situação que até esta
data se mantém não resolvi-
da, bem como o inventário do
patrimônio da FMSFI.

Na nova redação do tex-
to, a mudança no artigo 8º
estabelece que  fica estabele-
cido o prazo de até 180 (cen-
to e oitenta) dias, prorrogá-
veis expressamente, por ato
do Chefe do Poder Executi-
vo, em até igual período, para
a conclusão do processo de
extinção da Fundação Muni-
cipal de Saúde.

Criação de comissão
de transição

O Projeto de Lei também
está propondo substituir a

Comissão de Liquidação por
um Liquidante nomeado pelo
Prefeito e criar a Comissão
Especial de Transição, cuja
função será supervisionar a
transferência das atividades e
dos serviços da FMSFI para
a AMS-Foz, diferenciando
suas atribuições das do liqui-
dante.

Essa mudança atende às
exigências da Instrução Nor-
mativa no 161/2021, do Tri-
bunal de Contas do Estado do
Paraná, em que o processo
de liquidação e a prestação
de contas devem ser condu-
zidos por um gestor individu-
al. A nomeação de um Liqui-
dante trará maior eficiência e
clareza de responsabilidades
no processo de extinção da
Fundação.

O projeto a ser analisado pelas comissões reunidas da Câmara deverá ser anunciado no próximo dia 05 de novembroO projeto a ser analisado pelas comissões reunidas da Câmara deverá ser anunciado no próximo dia 05 de novembroO projeto a ser analisado pelas comissões reunidas da Câmara deverá ser anunciado no próximo dia 05 de novembroO projeto a ser analisado pelas comissões reunidas da Câmara deverá ser anunciado no próximo dia 05 de novembroO projeto a ser analisado pelas comissões reunidas da Câmara deverá ser anunciado no próximo dia 05 de novembro
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GERAL

Parque Nacional do Iguaçu lança Projeto Político -
Pedagógico mediado pela Educação Ambiental (PPPEA)

TURISMO

Urbia Cataratas - PNI
Fotos: Vitor Barbato

Na sexta-feira, dia 19 de
outubro de 2024, cerca de 40
pessoas estiveram presentes,
na sede do Instituto Chico
Mendes de Conservação da
Biodiversidade, para o lança-
mento do Projeto Político-Pe-
dagógico mediado pela Edu-
cação Ambiental (PPPEA) do
Parque Nacional do Iguaçu. O
projeto visa a aproximar a co-
munidade do parque unindo as
boas ideias e anseios ao dia a
dia da unidade de conserva-
ção.

Diesse Sereia, que é pro-
fessora na UTFPR de Dois
Vizinhos, comentou sobre a
criação do PPPEA: "Fui co-
ordenadora na elaboração do
documento, juntamente com
uma equipe muito grande de
todo o país. Nós entregamos
esse documento, que é ape-
nas o começo de uma nova
história na educação ambien-
tal crítica na unidade de con-
servação. Esse documento
tem o papel de nortear as pró-
ximas ações de educação am-
biental que serão realizadas no
entorno do parque."

O projeto foi desenvolvido
de forma colaborativa, con-
tando com a participação ati-
va de moradores, comunida-
des tradicionais, povos indíge-
nas, estudantes, pesquisadores
e gestores. Com uma visão
partilhada sobre os desafios e
oportunidades do território, os
envolvidos no projeto contri-
buíram para fortalecer o sen-
timento de pertencimento e
responsabilidade ambiental.

José Ulisses Santos, chefe
do Parque Nacional do Igua-
çu, falou da importância do
projeto para a sociedade:
"Lançamos o PPPEA, um
marco para o Parque Nacio-
nal do Iguaçu, por trazer um
olhar da população, da socie-
dade, e não dos gestores, o
que nos permite manter um di-

álogo com a comunidade. Esse
documento traz uma série de
anseios, mapeia os problemas,
os conflitos, as oportunidades
de desenvolvimento do turis-
mo ecológico e do turismo ru-
ral."

O chefe da unidade con-
cluiu ressaltando a importân-
cia do projeto para a visibili-
dade do parque: "Fazendo do
Parque Nacional do Iguaçu um
centro, uma área núcleo de
desenvolvimento social, local
e regional, com conservação,
com sustentabilidade, com ge-
ração de benefícios para toda
a população do entorno do
parque, recomendo que o lei-
am, ele estará disponível em
nossas redes sociais."

Visite o Patrimônio
Mundial Natural

Para visitar o Parque Na-
cional do Iguaçu é recomen-
dado adquirir o ingresso ante-
cipadamente, pelo site oficial
(www.cataratasdoiguacu.com.br),
com escolha do dia e horário.
Em caso de necessidade, é
possível reagendar a visita por
meio do cadastro feito no mo-
mento da compra. Os passei-

Cerca de 40 pessoas estiveram presentes nesse momento tão importante

CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA
GERAL ORDINÁRIA

Liga Independente das Escolas de Samba de Foz do Iguaçu
- LIESFI CNPJ: 8.560.449/0001-16
O Presidente da LIESFI, no uso de suas atribuições legais,
convoca todos os representantes do seguimento e demais
fazedores de cultura para a Assembleia Geral Ordinária.
Data: 12 de Novembro de 2024
Horário:
- Primeira chamada: 10h30
- Segunda chamada: 10h40
Local: Rua Jorge Sanwais, 663 - Sala 3, Centro, Foz do
Iguaçu-PR

Ordem do Dia:
1. Aprovação da ata anterior;
2. Aprovação do Edital de eleição e chapas concorrentes;
3. Análise e votação das Resoluções e Deliberações,
referentes à recomposição das Câmaras Técnicas da
entidade;
4. Apresentação do Plano de Atividades para o ano de 2025;
5. Assuntos Gerais.
Contamos com a colaboração e participação de cada
representante para o sucesso desta Assembleia.

Atenciosamente,
Willian Luciano Rodrigues – Atual Presidente.

os ao amanhecer, pôr do sol
e durante a noite possuem va-
gas limitadas.

Para mais informações so-
bre o Parque Nacional do
Iguaçu, entre em contato com
a Naipi, assistente virtual do
parque, pelo WhatsApp: 45
3521-4438.

Mais informações
contato@catarataspni.com.br
www.cataratasdoiguacu.com.br
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Jornalista: Abilio Henrique Bottega - 0012882/PR MTB

Vini Jr. deixa o Foz
Cataratas após 3
temporadas rumo ao
futsal da Indonésia

FUTSAL

Após 3 temporadas vestindo a camisa
do Azulão das 3 Fronteiras, o pivô Vini Jr.,
hoje com 21 anos, destaque da base nos
anos de 2022 e 2023, assinou contrato para
jogar no futsal indonésio.

Nascido em Foz do Iguaçu, Vini sem-
pre acompanhou os jogos do Azulão des-
de criança, e em 2022 teve a oportunidade
de fazer parte da equipe de base do Foz
Cataratas a convite do supervisor e atual
técnico Marlus Sokolowski.

Vini foi destaque na base do Azulão em

2023, se tornando o jogador com mais gols
em uma edição do Paranaense Sub-20 (32 gols)
e melhor pivô da competição. E em 2024, no
seu primeiro ano no profissional, foi o vice-
artilheiro na temporada, somando 10 gols.

Agradecimento
O Foz Cataratas deseja sucesso no seu

novo ciclo. O time se orgulha da sua histó-
ria, dedicação, respeito e profissionalismo
em todos os anos vestindo a camisa do
Azulão das 3 Fronteiras.

Vini JR, celebrando um gol, no caldeirão azulVini JR, celebrando um gol, no caldeirão azulVini JR, celebrando um gol, no caldeirão azulVini JR, celebrando um gol, no caldeirão azulVini JR, celebrando um gol, no caldeirão azul
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FUTSAL

Foz Cataratas
Poker Futsal
Nosso 10 é seleção

O camisa 10, Thiagui-
nho, foi convocado para
a seleção brasileira prin-
cipal de futsal. O ala do
Foz Cataratas Poker Fut-
sal se juntará a seleção
para a disputa da Conme-
bol Liga Evolução, de 6 a
10 de novembro, em For-
taleza (CE).  O técnico
Vanildo Neto será o res-
ponsável pelas categori-
as principal e Sub-20.

Thiaguinho exibindoThiaguinho exibindoThiaguinho exibindoThiaguinho exibindoThiaguinho exibindo
a amarelinhaa amarelinhaa amarelinhaa amarelinhaa amarelinha
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REVEZGERAL

Em quatro anos, nota de R$ 200
já perdeu quase 31% do seu valor
Ed Queiros
Foto: Reprodução

Atualmente, os R$ 200 de 2020 têm o mesmo poder de compra que R$ 139,29 em 2024

Em 2020, o Banco Central lançou
a cédula de R$ 200 para facilitar tran-
sações e ajudar na circulação de di-
nheiro em um momento de crise eco-
nômica e aumento do uso de cédulas
físicas. No entanto, em apenas qua-
tro anos, a inflação corroeu o valor
da nota, fazendo com que ela per-
desse 30,71% de seu poder de com-
pra.

Atualmente, os R$ 200 de 2020
têm o mesmo poder de compra que
R$ 139,29 em 2024. Em outras pa-
lavras, aquilo que se comprava com
R$ 200 em 2020, agora custa quase
30% mais caro. Esse é o impacto da
inflação, que é a subida generalizada
dos preços ao longo do tempo.

Como a inflação
afeta o seu bolso?

A inflação afeta o poder de com-
pra do dinheiro, ou seja, a quanti-
dade de bens e serviços que pode-
mos adquirir com uma mesma quan-
tia vai diminuindo com o passar dos
anos. No caso da cédula de R$ 200,
isso significa que ela hoje compra
menos do que comprava há quatro
anos.

Esse aumento nos preços é cau-

sado por vários fatores, como cus-
tos de produção mais altos, aumen-
to da demanda e mudanças no ce-

nário econômico global. Com a in-
flação, as pessoas acabam tendo que
gastar mais para manter o mesmo

No caso da cédula de R$ 200, isso significa que ela hoje compra menos do que comprava há quatro anos atrásNo caso da cédula de R$ 200, isso significa que ela hoje compra menos do que comprava há quatro anos atrásNo caso da cédula de R$ 200, isso significa que ela hoje compra menos do que comprava há quatro anos atrásNo caso da cédula de R$ 200, isso significa que ela hoje compra menos do que comprava há quatro anos atrásNo caso da cédula de R$ 200, isso significa que ela hoje compra menos do que comprava há quatro anos atrás

padrão de consumo, o que reduz a
capacidade de poupança e afeta o
planejamento financeiro.


